



ASSOCIATION

**Henri Pézerat**

Travail • Santé • Environnement

[www.asso-henri-pezerat.org](http://www.asso-henri-pezerat.org)

Maison du Citoyen et de la Vie Associative, 16 rue du Révérend Aubry, 94120 Fontenay-Sous-Bois. Tél. : + 33 6 76 41 83 46 - [asso-hp@gmail.com](mailto:asso-hp@gmail.com)

## **Francis Gauthier nous a quitté**

*Communiqué*  
**30 novembre 2020**

Francis Gauthier, membre fondateur et secrétaire de l'Association des Malades de la Chimie (AMC, Commeny), mais aussi adhérent de la première heure de l'association Henri Pézerat (Fontenay-sous-Bois), est mort aujourd'hui du COVID, après avoir lutté pendant des années contre d'autres graves problèmes de santé.

Francis a été un militant syndical et associatif particulièrement actif contre les risques professionnels toxiques dans l'industrie chimique, pour la défense du droit à la santé des travailleurs et travailleuses, mais aussi pour celle des droits des victimes de maladies professionnelles.

Rappelons la lutte exemplaire des militants du syndicat CGT au sein du CHSCT de l'entreprise ADISSEO, dont Francis fut avec Christian Micaud et quelques autres, un des membres parmi les plus actifs, pour la prévention des atteintes liées au travail. Ensemble ils ont obtenu de haute lutte la reconnaissance des cancers professionnels associés aux substances utilisées dans la production de vitamine A de synthèse à destination de la nourriture animale, dont le chloracétal C5. Ils ont également agi pour la prévention dans l'entreprise, dans un rapport de force constamment dur, tant le déni des risques est ancré dans la tradition de l'industrie chimique.

Cette lutte a commencé dans l'entreprise ADISSEO dans les années 1980. Mais c'est avec Henri Pézerat, au début des années 2000, que l'épidémie de cancers du rein fut enfin rendue publique. La création de l'AMC, le travail acharné de Christian, Francis, Gérard, Guy, Jérôme, Jean-Luc, avec le soutien actif d'Henri, la mobilisation des syndicalistes, des salariés et anciens salariés de l'entreprise ADISSEO victimes de cancer professionnel, mais aussi la collaboration avec les avocats du cabinet *Teissonnière, Topalov, Lafforgue, Andreu & associés*, ont conduit à la reconnaissance de la faute inexcusable de l'employeur pour ceux des travailleurs atteints de cancer du rein ayant travaillé au contact du chloracétal C5.

L'AMC a continué et continue également à soutenir les travailleurs victimes de maladies liées à l'amiante, de cancer de la prostate lié aux risques toxiques, tant chez les salariés d'ADISSEO que chez ceux intervenant en sous-traitance.

Francis était militant mais aussi, mais surtout, c'était un ami, fraternel, généreux. Son sourire, son sens de l'humour et sa clairvoyance dans la lutte, mais aussi son attention à celles et ceux qui l'entouraient, ont marqué nos années de réunions de travail, de rencontres, de manifestation, de conférences de presse, les assemblées générales de l'AMC et de l'association Henri Pézerat, mais aussi tous les moments partagés dans la convivialité, dans un combat qui se poursuit et se poursuivra, comme Francis lui-même l'aurait voulu. Francis, merci !

Nous partageons la peine des siens.

Contact :

Christian Micaud : 06 30 83 29 81

<https://www.asso-henri-pezerat.org/liens/amc/>